
VERBALE	n.	20	

Consiglio	di	Istituto	straordinario	

In	data	23	marzo	2023alle	ore	18:30	si	è	riunito	il	Consiglio	di	Istituto	straordinario,	su	piattaforma	Google	
suite,	per	discutere	il	seguente	punto	all’o.d.g.:	

1.	Partecipazione	alunni	Musical		“La	Famiglia	Madrigal”	alla	finale	GEF-	Sanremo.	

Risultano	 assenti:	 il	 sig.	 Bruno	 Ceciglia	M	A.	 (per	 la	 componente	 genitori),	 i	 prof.ri	Maesano	R.,	 Bazzano	
C.,Argento	A.,	Caltabiano	A.,	Scandurra	F.	Funge	da	segretario	verbalizzante,	la	prof.ssa	Galvagno	C.	

Raggiunto	 il	numero	per	 la	validità	della	seduta,	 la	Presidente	 invita	 la	prof.ssa	Galvagno	C.	ad	 illustrare	 i	
motivi	per	la	convocazione	del	Consiglio	di	Istituto	straordinario.	

Interviene	la	prof.ssa	Galvagno	C.,	spiegando	che,	con	il	progetto	PON	si	è	realizzato	il	musical	“La	famiglia	
Madrigal”,	che	è	stato	selezionato	per	partecipare	alla	finale	GEF	di	un	concorso	che	si	terrà	a	Sanremo	il	
prossimo	maggio.	 La	notizia,	 pervenuta	una	 settimana	 fa,	 rappresenta	un’opportunità	unica	per	 i	 ragazzi	
che	avranno	la	possibilità	di	concorrere,	esibirsi	e	confrontarsi,	con	altre	scuole	italiane.	

Prende	 la	 parola	 il	 Dirigente	 scolastico	 che	 ribadisce	 che	 si	 tratta	 di	 un’opportunità	 davvero	 importante					
(master	 all’Ariston,	 confronto	 con	 altri	 musical	 e	 scuole).	 Sottolinea	 inoltre	 che,	 i	 tempi	 ristretti	 hanno	
messo	 in	 difficoltà	 i	 genitori	 in	 quanto	 la	 quota	 deve	 essere	 versata	 tempestivamente;	 quindi,	 anche	 la	
segreteria	ha	dovuto	 lavorare	per	 favorirne	 la	partecipazione,	 in	quanto,	ha	 creato	ed	aperto	 l’evento	 in	
tempi	 ristretti;	 inoltre,	 mandare	 l’adesione	 da	 un	 giorno	 all’altro	 e	 occuparsi	 di	 procedure	 che	
richiederebbero	più	tempo,	non	è	stato	un	impegno	da	poco.		E,	quindi,	ringrazia	la	segreteria	per	l’intenso	
lavoro	 svolto.	 Certamente,	 si	 tratta	 di	 un’esperienza	 nuova	 per	 la	 scuola,	 di	 un	 viaggio	 tematico:	
un’opportunità	 di	 crescita	 e	 di	 sviluppo	 di	 competenze	 artistiche.	 	 Occorre	 inoltre	 considerare	 la	
concomitanza	 dei	 viaggi	 di	 classe	 terze;	 perciò,	 le	 famiglie	 dei	 ragazzini	 che	 vogliono	 fare	 entrambe	 le	
esperienze	hanno	un	 aggravio	 economico.	 Però,	 qualora	 il	 Consiglio	 di	 Istituto	 fosse	 favorevole	 a	 questa	
proposta,	si	cercherà	di	favorire	l’evento,	nonostante	la	fase	organizzativa	sia	molto	complessa.	Inoltre,	se	
si	 dovesse	 arrivare	 ad	 un	 premio	 sarebbe	 una	 bella	 opportunità,	 infatti,	 grazie	 alla	 segreteria,	 è	 stato	
mandato	un	breve	video	e	la	prima	selezione	è	stata	superata.		

	Dopo	qualche	minuto	 si	 collega	 il	 sig.	Bruno	Ceciglia	M.A.,	mentre	 la	prof.ssa	Catanzaro	ancora	non	 si	 è	
collegata.	

	Il	 Presidente	 chiede	 se	 ci	 sono	 richieste	 di	 chiarimenti	 da	 parte	 dei	 componenti	 del	 Consiglio,	 per	 poi	
procedere	alla	votazione.	

La	sig.ra	Del	Popolo	C.	chiede	su	cosa	si	debba	votare,	visto	che	l’iscrizione	è	già	stata	inviata.	Il	Presidente	
interviene	 chiarendo	 che	 l’iscrizione	 è	 stata	 effettuata,	 ma	 non	 con	 la	 certezza	 che	 poi	 si	 potesse	
partecipare;	 il	 Consiglio	di	 Istituto	è	 chiamato	a	 votare	 in	merito	 allo	 svolgimento	dell’attività,	 come	 si	 è	
fatto	precedentemente	in	occasione	di		altre	attività	extracurricolari		che	sono	state	votate	dal	Consiglio	di	
Istituto.		

Il	sig.	Scuderi	F.	interviene	affermando	che	ha	intuito	che	i	membri	del	Consiglio	debbano	votare	in	merito	
al	 fatto	che	 la	scuola	possa	contribuire	 in	quota	parte	alle	spese	previste,	pertanto,	chiede	chiarimenti	 in	
merito.	



Il	 Dirigente	 scolastico,	 ribadisce	 che	 la	 richiesta	 è	 di	 poter	 svolgere	 l’attività,	 in	 quanto	 è	 un	 passaggio	
previsto	 interpellare	 il	 Consiglio,	 così	 come	 si	 è	 fatto	 per	 altre	 occasioni	 simili.	 Per	 quanto	 riguarda	
l’eventuale	 compartecipazione	 della	 scuola,	 questo	 si	 decide	 insieme	 se	 lo	 si	 ritiene	 opportuno.	 Ma	 la	
richiesta	è	relativa	alla	partecipazione.	

Il	Presidente,	pertanto,	rilegge	l’ordine	del	giorno	e	si	procede	alla	votazione.	

Contrari:	nessuno	

Approvato	all’unanimità	(delibera	n.1)	

Concluse	le	operazioni	di	voto,	 il	Dirigente	scolastico	ringrazia	i	membri	per	l’approvazione	della	proposta	
artistico-didattica.	Chiede,	altresì,	se	si	è	d’accordo	all’integrazione	di	un	servizio,	la	cui	proposta	è	emersa	
dalla	riunione	tenutasi	il	giorno	prima	con	i	genitori	dei	ragazzi	che	parteciperanno	all’iniziativa.	Quindi,	la	
Dirigente	si	fa	portavoce	di	tale	richiesta.	Le	famiglie,	ovviamente,	sosterranno	le	spese	principali.		

Anche	 il	 Presidente	 chiede	 ai	 membri	 del	 Consiglio,	 di	 valutare	 se	 si	 possa	 sostenere	 qualche	 servizio	
connesso	all’attività.		

Interviene	 il	 sig.	 Bruno	 Ceciglia	 A.M.,	 che	 dichiara	 di	 essere	 favorevole	 alla	 proposta	 e	 chiede	maggiore	
chiarezza	su	cosa	e	su	quanto	si	vorrebbe	finanziare.		

Il	 Dirigente,	 suggerisce	 diverse	 proposte:	 servizio	 del	 pullman	 (circa	 1000	 euro	 andata	 e	 ritorno	
dall’aeroporto),	 l’eventuale	 ingresso	 all’acquario	 o	 la	 visita	 di	Genova.	 Infatti,	 dal	momento	 che	 i	 ragazzi	
arriveranno	 molto	 presto	 e	 dovrebbero	 recarsi	 in	 albergo	 nel	 pomeriggio/sera,	 potrebbero	 impiegare	 il	
tempo	che	intercorre	dedicandosi	ad	una	proposta	didattico-	culturale.	Ma	si	possono	proporre	anche	altri	
servizi.		

Chiede	 la	parola	 la	sig.ra	Del	Popolo	C.	che	sottolinea	 il	nobile	 intento.	Ma,	 in	occasione	della	visita	degli	
alunni	 spagnoli,	 i	 genitori	delle	classi	 coinvolte	 (terza	b	e	 terza	h)	hanno	offerto,	 con	 la	quota	di	 circa	10	
euro	il	pranzo,	in	quanto		non	c’erano	possibilità	di	stanziare	la	spesa	con	un		contributo.	Pur	non	volendo	
polemizzare,	 la	 sig.ra	 ribadisce	 che	 le	 famiglie	 si	 sono	 gravate	 di	 un’organizzazione	 che	 non	 è	 stata	
semplice.	Infine,	chiede	a	quanto	ammonterebbe	la	cifra	per	il	contributo	richiesto.	

Il	 sig.	Bruno	Ceciglia	M.A.	chiede	quali	 siano	 i	criteri	per	cui	si	 sceglie	una	classe	piuttosto	che	un’altra	 in	
merito	alla	partecipazione	a	determinati	eventi.	

Il	Dirigente	chiarisce	che	durante	l’anno	scolastico,	vengono	organizzate	delle	attività	coinvolgendo	via	via	
tutte	le	classi,	dato	che	non	si	possono	coinvolgere	tutte	le	classi	contemporaneamente.		

Il	sig.Bruno	Ceciglia	M.A.,	inoltre,	chiede	il	motivo	per	cui		di	alcuni	avvisi	di	attività	o	di		eventi	,	i	membri	
del	consiglio	non	siano	messi	a	conoscenza	dalla	segreteria.		

Il	Dirigente	ribadisce	che	gli	spazi	insufficienti	per	tutte	le	classi,	impongono	delle	scelte.	Ad	esempio,		per				
l’	 Erasmus	 si	 sono	 scelte	 le	 classi	 considerando	 che	 	 la	 docente	 referente	 e	 di	 potenziamento	 di	 inglese	
insegna	in	III	H,	mentre	la	III	B	studia	come	seconda	lingua	lo	spagnolo.	Inoltre,	si	fa	presente	alla	sig.ra			Del	
Popolo	C.	che	la	proposta	della	scuola	era	stata	rivolta	alla	preparazione	di	semplici	pietanze	da	parte	delle	
famiglie	e	che	anche	i	docenti	hanno	partecipato	offrendo	la	colazione,	per	una	questione	di	accoglienza.		
Anche	i	prof.ri	di	strumento,	che	espletano	di	pomeriggio	il	proprio	servizio,	sono	intervenuti	la	mattina	per	
accoglierli.	Ciascuno	ha	dato	il	proprio	contributo;	la	comunità	scolastica	presuppone	un	gruppo	di	persone	



che	collaborano	e	contribuiscono	per	 il	bene	comune.	 Il	principio	è	 il	bene	dei	 ragazzi.	 Si	 ringraziano	per	
questo	tutti	i	genitori.	

Chiede	 la	parola	 il	 sig.	Scuderi	F.;	 ribadisce	che	 l’evento	ha	arricchito	 il	bagaglio	di	esperienze	delle	classi	
che	 hanno	 partecipato.	 Dichiara	 che	 si	 asterrà	 dall’esprimere	 il	 proprio	 voto.	 La	 Presidente	 interviene	
esortandolo	ad	esprimere	il	parere	ma	non	il	voto,	al	momento.	

Pertanto,	il	sig.	Scuderi	F.	asserisce	che	per	onestà	intellettuale	e	per	coerenza,	si	asterrà	dal	voto,	avendo	
chiesto	 alla	 scuola	 di	 compartecipare	 al	 progetto	 Erasmus	 e	 avendo	 ricevuto	 risposta	 negativa	 per	
mancanza	 di	 fondi	 disponibili.	 Quindi,	 ribadisce	 che	 per	 tali	 motivazioni	 si	 asterrà	 dal	 voto,	 anche	
considerando	 la	 sua	disponibilità,	 il	 suo	 sostegno	e	 la	 sua	massima	 collaborazione	 in	 termini	 di	 presenza	
all’interno	 del	 Consiglio	 di	 Istituto,	 per	 dare	 un	 servizio	 alle	 famiglie.	 Però,	 proprio	 alla	 luce	 degli	 ultimi	
accadimenti,	ritiene	opportuno	astenersi	dal	voto.		

Interviene	 la	sig.ra	Micale	V.	C.	Asserisce	che	 la	classe	 III	 L,	 secondo	 il	 suo	parere,	nel	corso	del	percorso	
scolastico	 non	 ha	 partecipato	 ad	 eventi	 rilevanti.	 Ciò	 premesso,	 si	 dichiara	 favorevole	 ad	 eventuali	 aiuti	
finanziari	per	le	famiglie.	Infine,	dichiara	il	proprio	dispiacere	per	non	essere	riusciti	ad	organizzare	il	viaggio	
a	Bruxelles.		

Nel	frattempo,	la	prof.ssa	Catanzaro	riesce	a	partecipare	alla	riunione	e	si	scusa	per	il	ritardo.		

Interviene	 la	 prof.ssa	 Galvagno	 C.,	 che	 chiarisce	 che	 all’interno	 del	 progetto	 PON	 non	 sono	 previsti	
finanziamenti.	 Quindi,	 non	 comprende	 il	 collegamento	 tra	 l’iniziativa	 proposta	 e	 quelle	 precedenti.	 	 Del	
resto,	non	ha	seguito	personalmente	 l’Erasmus	e,	dato	che	è	 stato	espresso	giudizio	 favorevole	per	altre	
iniziative,	 non	 si	 comprende	 	 il	 motivo	 di	 tutte	 queste	 obiezioni	 	 riguardo	 all’iniziativa	 dell’Erasmus,	
un’opportunità	di	crescita	linguistica	e	di	scambio	culturale	per	le	due	classi	che	hanno	avuto,	rispetto	alle	
altre,		questa	opportunità.	

Si	procede	alla	votazione:	

Contrari:	nessuno	

Astenuti:	Del	Popolo	C.,	Scuderi	F.,	Barone	Tonghi	L.		

10	favorevoli	

3	astenuti	

Approvato	a	maggioranza.	(delibera	n.2)	

Il	Presidente	ringrazia	tutti	

La	seduta	viene	tolta	alle	ore	19.03	

Letto,	approvato	e	sottoscritto	

Il	Segretario																																																																																																																										Il	Presidente	

	


